

La obra será presentada el viernes 3 de septiembre en el Parque Rumipamba:

EL FONSAAL PRESENTARÁ LA PRÓXIMA SEMANA EL ATLAS ARQUEOLÓGICO DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO

La Alcaldía Metropolitana de Quito y el Fondo de Salvamento del Patrimonio Cultural – FONSAAL presentaran el próximo viernes 3 de septiembre a las 10 horas en el Parque Arqueológico y Ecológico Rumipamba el *ATLAS ARQUEOLÓGICO DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO* que comprende 3 tomos y 7 mapas.

{rokbox}images/stories/noticias/pucara-queseras-bloque-guayllabamba.jpg{/rokbox}
{rokbox}images/stories/noticias/tola-san-vicente-bloque-san-jose-de-minas.jpg{/rokbox}
{rokbox}images/stories/noticias/tola-manchuri-bloque-pacto.jpg{/rokbox}

La obra dirigida por el doctor Holguer Jara y la coordinación del master Alfredo Santamaría, arqueólogos del FONSAAL es el producto de 8 años de investigación, cuyo objetivo fue el de registrar arqueológicamente el Distrito Metropolitano de Quito. Para tal propósito, este territorio, ocupado desde hace más de 11.000 años, fue dividido en seis bloques de trabajo: Quito y Píntag (volumen I); San José de Minas y Guayllabamba (volumen II); Pacto y LLoa (volumen III).

En el primer volumen, consta la información obtenida de la prospección arqueológica del territorio central y sur-oriental del DMQ, destacándose la meseta de Quito y los valles de Cumbayá y Los Chillos. Se realiza, una detallada descripción de aquellos hallazgos de carácter monumental como los pucarás (Rumicucho, Quito Loma, Añaro, los complejos de La Florida, Rumipamba y Cochasquí) y los sitios paleoindios de las cuevas o abrigos descubiertos en Píntag y el mismo sitio de El Inga (Ilaló).

En el segundo volumen, se incluye al territorio oriental del DMQ, resaltando en San José de Minas tolas similares a las de Tulipe y a las serranas de Cochasquí; mientras que en Guayllabamba se puede apreciar la consolidación del poderío inca, a través de los numerosos

pucarás de Quito Loma, El Molino, El Quinche, El Guayllabamba; todos estos vinculados con los pucarás de Rumicucho, Portalanza, Chacapata, Palmitopamba, del bloque Pacto, cuyo principal objetivo, era cerrar el callejón interandino con una frontera Este-Oeste e impedir la conexión de los pueblos locales.

Finalmente en el tercer volumen, se encuentra el territorio subtropical del Distrito y de la provincia de Pichincha, que representa la parte occidental del DMQ. Desde el punto de vista etnohistórico, las zonas de Lloa y Pacto, Gualea, Nanegalito, Nanegal corresponden al gran espacio de los Yumbos, que se extendieron tanto al norte en la provincia de Imbabura hasta Intag, como al sur hacia Puerto Quito, San Miguel de los Bancos y Santo Domingo de los Tsáchilas. El centro ceremonial de Tulipe, es el monumento más representativo de estos pueblos subtropicales.

Para la prospección de los 4.222 km² del Distrito Metropolitano, el FONSAL contrató varios equipos de arqueólogos quienes con el apoyo de historiadores, antropólogos, topógrafos, dibujantes, geólogos, emitieron informes de campo, para ser luego procesados en el FONSAL. Mención a parte merece el trabajo informático, mediante el cual se levantó todo el mapeo de los sitios, hasta lograr una distribución contextual georeferenciada y la ubicación en coordenadas de los monumentos según una simbología que determina su funcionalidad.

El Atlas Arqueológico de Quito constituirá un documento básico a tenerse en cuenta para encaminar las futuras investigaciones en el Distrito, orientar las obras de infraestructura sin destruir los vestigios arqueológicos y, lo que es más, sustentar con evidencias la identidad de los quiteños y ecuatorianos cuyas raíces ancestrales han crecido desde hace varios milenios.

Los datos técnicos van acompañados de una descripción sintética de los sitios y lugares culturales y de una atractiva presentación de imágenes sobre lugares turísticos tanto naturales como antrópicos; de tal manera que el lector encontrará en este Atlas una guía para conocer las riquezas de su patrimonio cultural y natural.

Contacto: Doctor Holguer Jara 2280-504 / ext. 111 / 099234351.

Invitación al evento [[PDF](#)]

Leer " [Atlas Arqueológico](#) " en *El Comercio*

Atlas Arqueológico de Quito

Escrito por Holger Jara

Miércoles, 25 de Agosto de 2010 11:00 - Actualizado Martes, 12 de Octubre de 2010 09:20

Leer " [El Atlas Arqueológico de Quito informa sobre 1 500 lugares](#) " en *El Comercio*

Leer " [Un Libro Innovador](#) " en el portal del FONSAL